



MUNICIPIO DE
PUNTA DEL ESTE
ACTA N°24
SESIÓN ORDINARIA

27/07/2022

MUNICIPIO DE PUNTA DEL ESTE

Punta del Este, Julio 26 de 2022

Circular No. 24/2022.

Sras./es.: Concejales:

Cúmpleme convocar a Concejales titulares y suplentes a la **Sesión Ordinaria** que deberá celebrar el Municipio de Punta del Este, el día 27 de Julio de 2022, a la **hora 10:00** con 15 minutos de tolerancia, en Gorlero y calle 19.

En el transcurso de la misma se considerará los siguientes puntos:

ORDEN DEL DIA

- 1) Aprobación del acta 23/2022 de fecha 20 de julio de 2022.
- 2) Comunicación recibida del "Centro Español de Maldonado" informando sobre la conformación de la nueva Comisión Directiva.
- 3) Consulta y sugerencia presentada por Sr. el Carlos Abdala (vecino de Parada 7 de la Mansa).
- 4) Solicitud de la Esc. Verónica Carro, para realizar evento consistente en brindar charla de interés, presentación del libro "Piezas de colección – La otra cara de la moneda", y como cierre un espectáculo musical.
- 5) Nota presentada por "Vecinos del Faro" solicitando reposición de luminarias en zona del Faro. Asimismo solicitan información sobre procedimientos a seguir referente a la problemática antes presentada.
- 6) Circular 00095-2022-4, por intermedio de la que se cursa invitación para participar del "Día del Patrimonio" a celebrarse los días 1º y 2 de octubre. En esta oportunidad se homenajeará a Concepción "China" Zorrilla.

TEMAS DEL ALCALDE

TEMAS COMISIONES



Javier Carballal
Alcalde de Punta del Este

Acta 24: En la ciudad de Punta del Este, el día de 27 de julio siendo las 10:00 horas se da comienzo a la Sesión Ordinaria Nº 24/2022 del Municipio de Punta del Este, con la asistencia del Sr. Alcalde Javier Carballal, los concejales titulares: M^a del Huerto Casañas, Nancy Sola, Ariel de los Santos y Julio Pérez, y Concejales suplentes, M^a Sara Baroffio, José Costa, Micaela Núñez, Shelton Pintos y Gerardo Sánchez Kaloper.

ORDEN DEL DÍA:

1) Aprobación del acta N.^o 23 del día de 20 de julio de 2022.

Moción: Se aprueba el acta 23-2022 de fecha 20 de julio de 2022, con salvedad solicitada por la Sra. Concejal Casañas. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa- 4 votos – Unanimidad.**

2) Comunicación recibida del “Centro Español de Maldonado” informando sobre la conformación de la nueva Comisión Directiva.

El Alcalde da lectura a la carta recibida del Centro Español de Maldonado, dando conocimiento de la conformación de la nueva Comisión Directiva.

Moción: Se toma conocimiento, y se enviará una nota de este Municipio con augurios de éxito en su gestión a la nueva Comisión que asume. Se procede a votar: **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

3) Consulta y sugerencia presentada por Sr. el Carlos Abdala (vecino de Parada 7 de la Mansa).

Se da lectura a la sugerencia recibida en el Municipio, por parte del Sr. Abdala. Entienden que es una muy buena sugerencia.

Moción: Al tratarse de una sugerencia muy acertada, pase a la Dirección General de Tránsito y Transporte para que sea evaluada. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 4 votos – Unanimidad.**

Siendo las 10.10 horas ingresan los Concejales Shelton Pintos y Ariel de los Santos.

4) Solicitud de la Esc. Verónica Carro, para realizar evento consistente en brindar charla de interés, presentación del libro “Piezas de colección – La otra cara de la moneda”, y como cierre un espectáculo musical.

Se da lectura a la solicitud presentada por la Esc. Carro. Se trata de una actividad completa.

Moción: Este Municipio apoya la propuesta presentada por la Esc. Verónica Carro. Se coordinará con la misma una fecha para la realización, gestión de lugar físico para su presentación, y difusión. Se procede a votar: **Se aprueba por la afirmativa. 5 votos – Unanimidad.**

5) Nota presentada por “Vecinos del Faro” solicitando reposición de luminarias en zona del Faro. Asimismo solicitan información sobre procedimientos a seguir referente a la problemática antes presentada. El Alcalde menciona que existe una cuadrilla de reposición de luminarias y otra para la reparación de los mismos.

Moción: Pase a la Dirección General de Obras y Talleres y a la Dirección de Electromecánica. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 5 votos – Unanimidad.**

6) Circular 00095-2022-4, por intermedio de la que se cursa invitación para participar del “Día del Patrimonio” a celebrarse los días 1^º y 2 de octubre. En esta oportunidad se homenajeará a Concepción “China” Zorrilla.

Respecto al "Día del Patrimonio", para el año 2022, la Concejal Baroffio estima que sería muy bueno repetir la experiencia de realizar el circuito patrimonial. Estima que al tratarse de un homenaje a "China" Zorrilla, se podría ir trabajando en realizar entrevistas a invitados especiales, participantes que hayan compartido con ella en teatro o televisión. La Sra. Casañas interviene y agrega que se podría trabajar en conjunto con los alumnos de la Escuela N.º 5, ya que el día 1º de octubre se rendirá homenaje a los niños con alguna historia referente a "China" Zorrilla. Se trabajará en la búsqueda de actividades referentes a la propuesta recibida.

Siendo las 10.15 horas ingresa el Concejal José Costa.

Continúa la Sra. Baroffio. Comenta que mantuvo una reunión con el Sr. Enrique Abal, quien realizará una "caminata fotográfica", con el fin de enseñar técnicas de fotografía, y cuya duración no supera las dos horas. Se le planteó la posibilidad de que realizara una caminata fotográfica de índole patrimonial. Se seguirá en contacto para concretar la misma, en el marco del "Fin de semana del Patrimonio". Interviene el Alcalde para informar que el 1º de octubre, la Comisión de Patrimonio Nacional, quiere declarar patrimonio al Cantegril Country Club. Agrega que aparte de todas las actividades que se realicen, se podría armar un flyer incluyendo todas las obras o edificios declarados patrimonio. Responde la Sra. Baroffio que sería muy interesante, y que sería muy apropiado marcar las diferencias entre lo que es "de interés departamental", "patrimonio departamental" y "patrimonio nacional".

TEMAS DEL ALCALDE:

Menciona el Alcalde que con motivo de los festejos por los 115 años de Punta del Este, se vienen dos actividades importantes. Una es "Alcalde por un día", la que se llevará a cabo el 28 de julio, a las 14.00 horas, y que contará con la visita de un grupo de Ecilda Paullier. Agrega la Concejal Casañas, que el itinerario de los mismos consiste en la llegada al Municipio, donde serán recibidos por el Alcalde, concejales y funcionarios del Municipio, se entregarán presentes, y posteriormente, entre las 10.00 y 12.00 horas realizarán un tour guiado por los lugares más destacados de la Península. Posteriormente, concurrirán a la Escuela N.º 5, donde serán recibidos para almorzar.

Continúa el Alcalde, y menciona que se están ultimando los detalles para la cena a realizarse el próximo 30 de julio. Menciona que ha sido un arduo trabajo del equipo del Municipio, con la colaboración de la Dirección de Protocolo y Enjoy. Informa que ya hay muchos confirmados; Ministros, Diputados, Embajadores, Fuerzas vivas del departamento, autoridades nacionales y departamentales, empresarios, así como algunas personalidades de la radio y televisión. Informa que en la cena, se harán presentes representantes del Correo Uruguayo para hacer entrega del sello y matasellos del Municipio.

Continúa, y menciona que en el día de ayer, martes 26 de julio, se hizo presente en Torre Ejecutiva, donde se llevó a cabo la firma del convenio del proyecto "Nuestra Huerta" con OPP, ocasión en la que concurrió con la Sra. Concejal Micaela Núñez, en su calidad de Presidente de la Comisión de Medioambiente. El Alcalde cede la palabra a la Concejal Sra. Núñez para que comente sobre el proyecto presentado. La misma menciona en primera instancia que se trata de un proyecto pensado para que lo desarrollos los chicos que se encuentran en tratamiento en el Centro de Adicciones de El

Jagüel, y que el mismo consta de varias etapas: armado, planificación, plantado, armado de humus y recolección de residuos. El presupuesto presentado, incluye la construcción de un invernáculo, suministro de insumos y maquinaria. Agrega el Alcalde, que de los 125 Municipios del país, sólo accedieron 60. El año pasado se hizo entrega a 30, y en el 2022 a los 30 restantes. La Concejal Sra. Casañas menciona que sería muy interesante que en este proyecto participen integrantes de Interac. Aclara el Alcalde, que al no estar seguro de si pueden participar agentes externos al Centro de rehabilitación, se realizarán las averiguaciones en el mencionado, sobre la viabilidad de lo planteado.

Interviene la Concejal Sra. Baroffio y menciona que sería interesante realizar una reunión con los encargados de la "Escuela de Gastronomía Pedro Figari", quienes el año pasado colaboraban con las jornadas gastronómicas para los chicos que se encuentran en programas de rehabilitación en "El Jagüel", ya que era un programa del cual disfrutaban muchísimo.

En lo que refiere a la propuesta que se realizó en la sesión pasada, respecto a que el Sr. Martín Ferrario opere como curador de "Espacio Gorlero", menciona el Alcalde, que en conversación mantenida con el Director General de Cultura, Sr. Jorge Céspedes, le informó que no es viable, salvo que el Municipio lo incluya como funcionario. La opción, es que cada vez que se necesite su actuación, se envíe un memorandum a la Dirección General de Cultura con la solicitud.

Prosigue y menciona que en "Solanas Vacation Club" participó de una reunión con el Sr. Ministro de Turismo y gremiales de turismo, y se informó sobre líneas directas de conectividad que se han agregado, por ahora terrestres; en lo que refiere a la conectividad aérea, aun no hay nada definido, salvo las frecuencias de Aerolíneas Argentinas.

Informa sobre la actividad que se llevó a cabo el sábado, con "Bike Tours", en la que se incluyeron bicicletas inclusivas.

Agrega que también participó de "Tierra y adoquines", actividad en la que se recordó a Luis de María, Armando Sagasti y Catalina Coombs. Es muy bueno que la gente de Punta del Este, cuente y recuerde sus vivencias.

La Concejal Sra. Baroffio menciona que el CURE había realizado un mapa de bienes culturales, con un código QR, el cual venció. A través de Luis Barragán, de la Dirección General de Turismo, se contactaron con el Sr. Gustavo Barceló de la Dirección de Comunicaciones de la Intendencia. Actualmente, el mapa de bienes culturales, se puede encontrar en la página web de la Intendencia Departamental, el que ya está funcionando. No se ha hecho publicidad ni se ha presentado el mapa, puesto que el CURE quisiera que la presentación se realice con el Municipio. Es por ello, que se solicitan nuevas impresiones del mapa con el código QR correcto.

Moción: Consultar sobre la viabilidad de impresión de 100 (cien) ejemplares del mapa de bienes culturales de Punta del Este, con el código QR correcto. Se procede a votar: **Se aprueba por la afirmativa. 5 votos – Unanimidad.**

Continúa y menciona, que de ser viable, ya se podrían entregar a los que participen de la caminata por el "Fin de semana del patrimonio".

Siendo las 10.51 horas se retira de sala el Sr. Alcalde, Javier Carballal, asumiendo la Sra. María del Huerto Casañas, y en su lugar, como Concejal titular la Sra. María Sara Baroffio.

En el mismo momento, se retira el Sr. Julio Pérez, asumiendo la titularidad el Sr. Gerardo Sánchez Kaloper.

TEMAS COMISIONES:

COMISIÓN DE CULTURA.

La Concejal Baroffio menciona que continúa trabajando en la protección del Molino de Gio de Badet, y que en reunión mantenida el pasado viernes en la Liga de Punta del Este, con vecinos de Punta del Este, La Barra, José Ignacio, Punta Colorada y Maldonado, así como también con representantes del CURE y el Sr. Willy Rey, se trataron temas de ordenamiento territorial y patrimonio.

COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE

La Concejal Núñez menciona que la actividad de "Océanos Sanos" fue prorrogada para realizarse en el mes de setiembre. Y se llevará a cabo en la Escuela N.º 5. Agrega que en el día de ayer estuvieron en el LATU y que fue muy positivo.

Por último menciona que se llevó a cabo la Regata 115 años de Punta del Este, organizada por Yacht Club, en distintas categorías. En una de las categorías, el campeón, que ya ha ido al exterior a representarnos, es estudiante de la Escuela N.º 5 y concurre al Yacht Club en calidad de becado. En este momento, la Concejal Sra. Casañas menciona que sería muy lindo realizar una sesión de Concejo en el Yacht Club e invitar al niño para felicitarlo. La Concejal Sra. Núñez menciona que hará las averiguaciones, y solicitará la autorización necesaria. Agrega que el Comodoro se encuentra en Londres con motivo de la llegada de la Regata Clipper, donde está llegando nuestro velero, ocupando el segundo lugar.

Moción: Designar a la Concejal Micaela Núñez para que gestione ante el Yacht Club la autorización para que sesione el Concejo de este Municipio, y autorice la presencia del niño participante en regatas de la Escuela N.º 5. Se procede a votar. **Se aprueba por la afirmativa. 5 votos – Unanimidad.**

COMISIÓN DE URBANISMO, TRANSITO Y FERIA.

El Concejal De los Santos informa, que en la reunión de la Comisión que preside de esta semana, se recibió a delegados de la Feria Artesanal, quienes manifestaron falta de mantenimiento en la feria, mencionando entre varias cosas, que las columnas de metal están oxidadas. Asimismo plantean la posibilidad de adelantar el llamado de artesanos que el Municipio realiza anualmente. El Sr. De los Santos les aclaró que existe un Reglamento de Feria, sobre el cual se basa el Municipio.

Moción: Se solicita a la Comisión de Feria, que el planteo para adelantar el llamado a artesanos sea presentado por escrito, para ser tratado en la siguiente sesión de Concejo. Se procede a votar.: **Se aprueba por la afirmativa. 5 votos – Unanimidad.**

COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL.

Informa la Sra. Casañas, que no hubo reunión de la Comisión que preside, debido a que estuvieron con la organización de "Tierra y adoquines" y de "Alcalde por un día". Finaliza, haciendo mención a que sería de su agrado la concurrencia a la 9º edición de "Alcalde por un día" de todos los que pudieran

participar, mañana, 28 de julio a las 14.00 horas en el Teatro Cantegril, para que puedan participar en la entrega de certificados a los participantes. Menciona que se ha recibido ayuda de muchas instituciones para poder cubrir todo lo necesario para el correcto desarrollo de la actividad.

Siendo las 11:20 hs y no habiendo más temas que tratar, se levanta la sesión de este Concejo, labrándose la presente, que se firma para constancia en el lugar y fecha indicados al inicio.



Ofelia Baez
Secretaria Administrativa
Secretaria de Actas ct



Javier Carballal
Alcalde